

## CHANT CHORAL

# Un chœur basque professionnel à Bayonne

Les 16 chanteurs professionnels du nouveau Chœur Bayonne Pays basque ont donné leurs premiers concerts dans une école, puis dans un Ehpad des Hauts de Bayonne, les 5 et 6 juin

Pantxika Delobel  
p.delobel@sudouest.fr

Mardi 6 juin, quelques curieux laissent traîner l'oreille devant le centre communal d'action sociale (CCAS) de la place des Gascons, à Sainte-Croix, dans les Hauts de Bayonne. L'établissement a prêté l'une de ses salles au nouveau Chœur Bayonne Pays basque. L'espace d'une matinée, ses voix puissantes résonnent dans le modeste square. Une dame qui sort de la pharmacie pose son cabas sur un banc, comme on s'installe pour un concert. Appuyée contre un pilier, une autre sourit aux anges. L'ensemble vocal, composé de 16 choristes, huit hommes et huit femmes, a officiellement été fondé fin 2022, avec la particularité d'être conçu pour évoluer comme un groupe professionnel. Une singularité à l'échelle du territoire.

L'idée serait que cette chorale soit exclusivement dédiée « au rayonnement et au développement de la polyphonie vocale basque ». Autrement dit, à assurer un rôle de « promotion » du chant choral basque. « Les chœurs amateurs sont très nombreux au Pays basque, et, parmi eux, beaucoup sont de très grande qualité. Néanmoins, cette activité traverse une crise dans la transmission. On arrive à toucher peu de jeunes », constate Henri Lauqué, vice-président de l'association Chœur Bayonne Pays basque.

## 16 chanteurs lyriques

D'où les moyens engagés par sa commune et la Communauté d'agglomération Pays basque pour lancer le groupe : une subvention de 30 000 euros a été accordée par la mairie, quand l'Agglo a attribué, pour sa part, une enveloppe de 10 000 euros à l'association. 40 000 euros



Le nouveau chœur se compose de 16 choristes (huit femmes et huit hommes) qui répètent sous la houlette de Jordi Freixa. BERTRAND LAPEGUE

d'aides publiques auxquelles viennent s'ajouter le (gros) coup de pouce d'une dizaine d'entrepreneurs locaux. Sous l'impulsion de Jean Goyty, ancien patron de la société du même nom, un cercle de mécènes a récolté quelque 20 000 euros pour mettre le pied à l'étrier à la future chorale.

Les auditions se sont déroulées au début de l'année. Parmi les choristes sélectionnés, cinq sont originaires du Pays basque français, six de la communauté autonome d'Euskadi, trois de Navarre et deux de Bordeaux. Le chef de chœur, Jordi Freixa, parle de chanteurs lyriques « de haut niveau ».

Basé à Saint-Sébastien, Iosu Yeregui officie en tant que « basse ». « Après le conservatoire, j'ai travaillé durant trois ans à l'opéra de Barcelone (le Théâtre de Liceu, NDLR). Mais après cela, je n'avais pas la possi-

bilité de revenir exercer mon métier de chanteur au pays, alors j'ai participé à des projets à l'étranger. La création de ce chœur, c'est ce qui m'a motivé à finalement revenir vivre ici », témoigne le Guipuzcoan.

## Bourse d'étude

Jordi Freixa déplore le manque de structure professionnelle qui oblige la plupart des intermittents du spectacle à « s'expatrier » pour pouvoir vivre de leur passion. « Nous avons pour projet de créer une bourse d'étude. L'idée serait que les futurs professionnels puissent se former et intégrer progressivement notre chœur », explique le soliste qui fut membre permanent du chœur de l'Opéra de Bordeaux (1991-2006).

« Lors des auditions réalisées au Pays basque nord, nous n'avons reçu que 25 personnes. Nous avons été très surpris du

peu de candidats, mais c'est la réalité de ce territoire : il y a de très belles voix, mais ce n'est pas leur métier de chanter, ces personnes ont un boulot, à côté », relève le natif d'Irun.

Avant de se produire un peu partout sur le territoire au cours de l'été, le nouveau chœur avait réservé ses deux premières dates au quartier nord de Bayonne. Le groupe s'est produit à l'école Charles-Malégarie puis au sein de l'Ehpad Harambillet, les 5 et 6 juin. « Il ne faut pas être élitistes. Notre vocation est aussi bien culturelle que sociale. Nous n'avons rien inventé, c'est ce qui se fait dans les petits villages depuis toujours », insiste Jordi Freixa. « C'est aussi une des missions du chœur : aller à la rencontre de ceux qui, a priori, n'ont pas accès à cette culture musicale », souligne Yves Ugalde, adjoint délégué à la culture de la Ville de Bayonne.



## LE PIÉTON

Se demande, en ces temps d'inquiétude autour du déficit en eau, si une mention supplémentaire ne devrait pas être ajoutée sur les fontaines qui se trouvent à proximité des plages d'Anglet. Il y est indiqué « Servez-vous ». Peut-être, comme c'est le cas pour la consommation d'alcool, devrait-on préciser « Avec modération », pour sensibiliser les utilisateurs afin qu'ils ne gaspillent pas l'eau de ces fontaines.

## UTILE

### AGENCE « SUD OUEST »

74, rue d'Espagne,  
64 100 Bayonne  
Rédaction de Bayonne  
et Anglet.

Tél. 05 59 44 72 00

Télécopie : 05 59 44 72 02

Mail : bayonne@sudouest.fr

Ouvert du lundi au vendredi,  
de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

### Rédaction de Biarritz.

4 bis, avenue de Verdun,

64 200 Biarritz

Tél. 05 59 01 30 30.

Télécopie : 05 59 01 30 39.

Mail : biarritz@sudouest.fr

### Publicité.

Tél. 05 59 44 72 00

Télécopie : 05 59 44 72 28.

Ouvert du lundi au vendredi,  
de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

### Abonnements.

Tél. 05 57 29 09 33.

### Distribution du journal à domicile (portage).

Pour recevoir « Sud Ouest » à votre domicile tôt le matin, sans supplément de prix, vous pouvez appeler au numéro suivant : 05 57 29 09 33.

## NUMÉROS UTILES

### Police nationale.

Tél. 05 59 46 22 22.

### Police municipale.

Tél. 05 59 59 75 52.

### Fourrière.

Tél. 05 59 23 68 68.

### Encombrants.

Tél. 05 59 57 00 00.

Appeler deux à trois jours  
avant le ramassage.

### Voirie.

Tél. 0 800 64 00 64.

### Bibliothèques-médiathèques.

Médiathèque centre-ville,

10, rue des Gouverneurs, Bayonne,

tél. 05 59 59 17 13.

Médiathèque Sainte-Croix,

34, place des Gascons, Bayonne,

tél. 05 59 59 17 13

Bibliothèque universitaire,

19, place Paul-Bert, Bayonne,

tél. 05 59 57 41 40.

## TRAINS

### SNCF. 3635

### TER Nouvelle Aquitaine.

Trains locaux et régionaux.

ter.sncf.com/aquitaine

## AUTOCARS

### Interurbains.

transport64.fr

Chronoplus. chronoplus.eu,

05 59 59 04 61.

### Le Basque bondissant.

basque-bondissant.com,

05 59 26 25 87.

## BIARRITZ

# Voilà les secouristes et MNS de demain !

La totalité des élèves de CM2 de Biarritz sont formés aux gestes de premiers secours : près de 200 ont reçu leur diplôme jeudi 8 juin

Parmi ces jeunes Biarrots qui posent fièrement devant la Grande Plage, il y en a peut-être un qui vous sauvera la vie demain. Près de 200 écoliers, issus des classes de CM2 de Biarritz, viennent de se voir solennellement remettre par la maire, Maider Arosteguy, le diplôme de Prévention secours civique niveau 1 (PSC1). C'était le jour de la Journée mondiale des océans, le 8 juin dernier, sur la Grande Plage.

La cérémonie couronne le fruit d'années de sensibilisation pour les enfants au travers du dispositif baptisé « L'enfant et

l'océan ». Depuis 2008, il implique l'ensemble des CM2 de Biarritz dans un cycle qui comprend du sauvetage côtier, des séances de secourisme et du surf. Il s'est étoffé au fil des ans. Depuis la rentrée 2021, par exemple, c'est dès le CP que les petits Biarrots sont sensibilisés aux gestes de secours.

## La montagne aussi

Les enfants bénéficient ensuite dans chaque classe de plusieurs heures de formation en secourisme, jusqu'à l'obtention du PSC1 en CM2. De quoi façonner



Ils ont de quoi être fiers les enfants de CM2 de Biarritz ! R. G.

des citoyens avertis, un vivier de futurs MNS pour les plages, mais aussi des randonneurs prudents puisque cette année, une décou-

verte de la montagne, de ses dangers et de la façon de les prévenir a été ajoutée au programme. R. G.